

dienn

vous rappeler que
apportants se sont
ommerce mondial,
s dernières années,
la Grande Guerre,
ys a éprouvé des
la monnaie a subi
droits de douane
es cotes des impor-
bles, surtout dans
Tout ceci a eu pour
grande partie le
nal, ce qui, à son
mage dans presque
que le Canada est
u peuplé, d'un pou-
cédant grandement
nséquent, qu'il doit
bien plus grande
e extérieur que les
de l'univers, il fut
fecté par ces chan-
s donc maintenant
èmes à la lumière
ditions.

ments eut des effets
judiciaires à notre
n dont la plupart
rent probablement
a tendance qu'ont
oir recours à toutes
our se libérer des
uites à l'étranger.
e surtout fait sentir
té très préjudiciable
agricole, dont nous
croissance depuis le
siècle actuel. Nous
venu agricole brut
us de \$2,000,000,000
ions vu notre ren-
croître d'un simple
aux en 1900 à plus
28; et nous étions
e titre de "Grenier
s nous rendions peu
venu agricole tom-
\$1,000,000,000 en
portations annuelles
t en moins de sept
ions de boisseaux à
leur de nos exporta-
rine en 1929 se chif-
0; l'année dernière
à \$156,000,000. Ce
ent comment l'écro-
s de l'univers a nu-
rieur du Canada en

qui serait arrivé à
n'avions pu combler
commerce d'exporta-
déclin des ventes de
sition dans la finance
it été mise en danger,
chômage aurait été
accru, même au delà
tenant, et notre pro-
e du recouvrement
ment retardé.

ous avons pu com-
avec les produits de
érale, qui avait alors
qu'elle pouvait faire
croissante de métaux
rtiquement purs. Ce
rt des pays puissants
és en quantités suffi-
population, pourvu
s compte du coût de
a train de vie, et bien
ent déjà adopté les
e ce but, il n'y a pas
sive qui peut se pro-
propres ressources tous
lle a besoin.

quelle les nations ont
er les ressources miné-
quaient a souvent été

ernier couvert)



Volume XXIV—Henri Gagnon, Président

QUÉBEC 20 MAI 1936

Laurent Gagnon, Gérant—Numéro 21

COMMENTAIRES et NOUVELLES AGRICOLES

Fruits et légumes, le marché

Deux cent cinquante-un wagons de fruits et légumes ont été reçus à Montréal la semaine finissant le sept courant, soit 10 wagons de pommes, 60 de patates, 29 de fruits assortis, 59 de légumes divers, 76 de bananes et 17 de fruits tropicaux. La semaine précédente les réceptions avaient été de 233 wagons.

Le marché des pommes de terre à Montréal reste soutenu, bien que la demande soit lente. Les cotes pour Montagne Verte de Québec à Montréal ont été de \$1.50 à \$1.55 pour No 1; les blanches No 2, \$1.40 à \$1.45. A Québec la cote a été plus accentuée pour M. V. No 1 de Québec le prix ayant varié de \$1.55 à \$1.70 et pour No 2 de \$1.45 à \$1.50.

La pomme de terre de semence tient son prix et reste assez rare.

L'état des cultures maraichères dans Québec

DISTRICT DE LA VILLE DE QUÉBEC. — Temps généralement beau et frais. La saison est tardive à cause des conditions de température, et ce n'est que sur les terres hautes que les cultivateurs ont pu faire leurs travaux de culture. Les semailles d'automne ont une belle apparence.

DISTRICT DE MONTRÉAL. — Les conditions sont favorables. Il y a beaucoup d'eau dans le sol et le soleil chaud de ces quelques derniers jours stimule la végétation. Dans les districts maraichers commerciaux le repiquage de la laitue, des choux, des épinards, etc., est terminé. La laitue et les radis des serres et des couches chaudes sont abondants. La plantation des pommes de terre se poursuit activement. La rhubarbe nouvelle a fait son apparition sur le marché local. Dans tous les vergers de ce district on applique cette semaine la pulvérisation de la phase du bouton vert. Les framboisiers ont bien passé l'hiver, tandis que les fraises n'ont souffert que très peu de dégâts.

Les expositions en juin

Du 9 au 12, exposition provinciale d'Industrie Animale et des Industries féminines à Ormstown. C'est la 26ème année que l'Association des Eleveurs du district de Beauharnois tient ce concours des meilleurs exhibits de bétail de toutes les espèces. On attend les meilleurs résultats de la prochaine semaine agricole d'Ormstown.

Du 17 au 20 juin ce sera au tour de Lachute à grouper les exposants des comtés d'Argenteuil, Gatineau, Hull, Jacques-Cartier, Labelle, Laval, Papienneau, Pontiac, Terrebonne et Deux-Montagnes. On y invite également les cultivateurs de la province d'Ontario à l'est de la ville de Peterborough et des comtés de Haliburton, Nipissing, Peterborough et Northumberland.

L'exposition de Lachute est la pre-

mière de la série des expositions régionales. Elle se tient sous les auspices de la Société d'Agriculture du comté d'Argenteuil, et jouit de la faveur populaire des citoyens de cette région comprise entre Montréal et la capitale du Canada.

Les semailles

Le printemps tardif a retardé les semailles, mais l'état d'humidité dans l'Ouest est meilleur qu'il y a un an. Dans la province de Québec, les travaux sont souvent retardés par la fréquence des averses et le temps plus frais que d'ordinaire à certains jours.

Quelques fermiers du district de Québec que nous avons rencontrés nous disent qu'à certains endroits la terre est encore froide et se travaille difficilement.

Toutefois dans les Cantons de l'Est la situation est meilleure que l'an dernier à pareille date. Le mercure est déjà monté jusqu'à 78° au-dessus de zéro. Les pâturages sont en bonne condition et les animaux sont dehors.

Les rapports d'une manière générale sont excellents en ce qui a trait à l'état des prairies. Les pousses de trèfle sont fortes et dans les Cantons de l'Est en particulier tout augure bien en faveur d'une abondante récolte de foin.

Nous espérons que le beau temps va élire domicile prochainement dans les régions plus à l'est et dans le bas du fleuve et que les travaux se poursuivront maintenant sans interruption.

Dans certains districts les vers blancs font de durs ravages dans les potagers. Qu'on se rappelle que le son empoisonné épandu le soir dans les rangs à proximité des plants, constitue la meilleure arme pour défendre les récoltes menacées.

Elections à la S. T. A.

Un communiqué émanant de Montréal nous informe de l'élection de M. W. H. Brittain, principal du Collège d'Agriculture Macdonald à la présidence de la Société des Agronomes Canadiens, de M. F.-N. Savoie, directeur du Service administratif à Québec, vice-président avec M. B. L. Emslie, de Canadian Industries Limited également président adjoint.

M. Emslie est un agronome distingué, né en Ecosse et qui a pris ses titres au Collège d'Agriculture de West Scotland à Glasgow.

Les producteurs se trouveront toujours bien d'une forte concurrence entre acheteurs tandis qu'ils doivent se grouper pour éviter de leur côté l'opposition entre vendeurs.

Des institutions comme la Coopérative Canadienne du Bétail limitée sont absolument aptes à grouper et à disposer aux meilleurs prix et dans les meilleures conditions tous les animaux de bonne qualité, bien finis dont on lui confie la vente. Les sociétés coopératives agricoles, nous devons le retenir, ont pour première mission de protéger les cultivateurs.

Ces nouveaux officiers entreront en fonction lors du prochain congrès des agronomes du Canada qui sera tenu à Fredericton N.B., en juillet prochain.

Fabrication du beurre et du fromage

Durant le mois d'avril la production de nos fabriques de beurre et de fromage a été à la baisse comparativement à ce qu'elle était l'année dernière pour le mois correspondant. Il y a diminution de 5.1% pour le beurre et de 4.5% pour le fromage. Toutefois pour ce dernier produit de nos fabriques laitières il y a augmentation de 0.7% si l'on cumule les chiffres pour les quatre premiers mois de 1936.

Si l'on en croit une déclaration de M. Gardiner, ministre fédéral de l'Agriculture la fabrication du fromage en 1935 aurait augmenté seulement de un pour cent bien que l'année dernière un bonus de 1/4c la livre était payé par Ottawa.

Ce bonus ne sera pas payé en 1936, et c'est en annonçant cette nouvelle que le Ministre de l'Agriculture a fait la déclaration rapportée ci-haut.

Les chiffres publiés par le Service provincial de l'Economie rurale portent la production du beurre à 3,480,000 lbs, en 1936, à rapprocher de 3,700,000 en avril 1935.

Il s'est fabriqué dans le même temps 210,000 lbs de fromage ou 10,000 lbs de moins qu'en avril 1935.

Le total pour les quatre mois passés de l'année courante s'exprime par 5,496,000 lbs de beurre, en regard de 6,160,000 lbs pour 1935, et 566,000 lbs de fromage contre 562,000 lbs durant la même période du printemps dernier.

Ottawa vient de publier des chiffres sur la consommation canadienne de ces deux produits de l'industrie laitière. La consommation de beurre par tête aurait été en 1935 de 3011 lbs et pour le fromage 3.79 lbs.

Le succès du concours est assuré

Vingt-trois entrées au concours annuel du Mérite Agricole sont déjà entre les mains de M. Oscar Lessard, secrétaire du Conseil d'Agriculture de la province de Québec.

Ce concours a lieu cette année dans la 2e région qui comprend les comtés de Bagot, Brome, Chambly, Compton, Drummond, Iberville, Missisquoi, Richelieu, Richmond, Rouville, Shefford, Sherbrooke, Stanstead, St-Hyacinthe, St-Jean, Verchères et Yamaska, soit 17 comtés.

Les entrées déjà reçues se répartissent comme suit:

Drummond.....	4
Missisquoi.....	16
Stanstead.....	2
St-Hyacinthe.....	1
Total.....	23

En 1931, cent-treize cultivateurs de cette région avaient participé au concours du Mérite Agricole et remporté des distinctions. Tout laisse prévoir que le total des concurrents sera encore plus considérable cette année.

"Nous avons en effet", dit M. Lessard, "reçu un nombre beaucoup plus considérable de demandes pour formules d'inscription au concours de cette année qu'il y a cinq ans. Nous constatons également de la part des intéressés plus d'empressement à nous retourner ces formules dûment remplies. Ces constatations nous font croire que le présent concours dépassera celui de 1931 par le nombre total des participants!"

On sait que les cultivateurs ont jusqu'au 1er juin pour faire parvenir leur entrée au secrétaire du Conseil d'Agriculture. Les juges du concours seront alors désignés par l'honorable Adélard Godbout, ministre de l'Agriculture, et, après avoir tracé leur itinéraire, ils se mettront aussitôt au travail afin de pouvoir terminer leur tâche en temps pour l'exposition provinciale de Québec, alors que, selon la coutume établie, les noms des lauréats seront proclamés au cours d'une grande manifestation agricole.

Attention expéditeurs d'animaux vivants

Nous reproduisons du dernier numéro du "Journal d'Agriculture" l'article suivant mettant en garde les expéditeurs d'animaux de boucherie contre la propagande que font certains gros acheteurs de bestiaux.

"Le 20ème anniversaire d'une institution qui offre certaines garanties aux cultivateurs expéditeurs d'animaux vivants a été célébré dernièrement à l'Hôtel Windsor, à Montréal.

Le "Montreal Live Stock Exchange", c'est son nom, joue un rôle de premier plan dans le commerce de bétail sur pied. Ce commerce s'élève à des millions de dollars chaque année dans une ville comme Montréal où non seulement les consignations sont faites en vue du commerce local, mais où se font également les chargements de bestiaux pour les ports d'outre-mer.

L'association est formée de propriétaires d'abattoirs, de courtiers, de commerçants. La "Coopérative Canadienne du Bétail" en est membre et son représentant fait partie du conseil d'administration. Nul vendeur (compagnie ou individu) ne peut avoir accès aux cours à bestiaux s'il ne fait partie du "Montreal Live Stock Exchange".

Une quinzaine d'orateurs, dont un sénateur, les officiers des Chemins de fer Nationaux et du Pacifique Canadien, le représentant du ministère fédéral de l'Agriculture ont tour à tour parlé des services qu'a rendus cette association en mettant sur pied un système de vente qui donne une plus grande satisfaction aux intéressés. Ce système a pour objet d'inviter tous les acheteurs à s'approvisionner aux marchés d'animaux publics de l'est et de l'ouest de Montréal. Une concurrence entre tous les acheteurs garantit de ce fait un meilleur prix aux expéditeurs.

Actuellement, de gros acheteurs font une forte propagande dans les campagnes pour inviter les cultivateurs à con-

(Suite à la page 20g)